

## Churchill y Roosevelt se entrevistaron durante diez días en Casablanca

*De Gaulle y Giraud también participaron en las conversaciones y según se afirma han llegado a un acuerdo*

## Stolin y Chang-Kai-Chek no pudieron acudir a la reunión

Casablanca (Urgente).— Churchill y Roosevelt se han entrevistado durante diez días en Casablanca, para "ponerse de acuerdo sobre las campañas militares de 1943".

También han participado en las conversaciones los generales De Gaulle y Giraud, que se han puesto de acuerdo sobre "la unión de todos los franceses combatientes".

Los Estados Mayores norteamericano e inglés han discutido los medios "conducentes a aliviar la carga que pesa sobre los ejércitos soviéticos".

Stalin y Chang-Kai-Chek, que habían sido invitados a la entrevista de los jefes aliados, no han podido asistir, el primero de ellos "por estar ocupado en la dirección de la ofensiva invernal soviética".

### COMUNICADO OFICIAL DE LAS ENTREVISTAS

Casablanca. — Oficialmente ha sido entregado a la Prensa el siguiente comunicado:

"El presidente de los Estados Unidos y el primer ministro de Inglaterra se han reunido en Casablanca entre los días 14 y 24 de Enero.

Les acompañaban los jefes combinados de los Estados Mayores de los dos países, a saber: por los EE. UU., el general Marshall, jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano; vicealmirante King, comandante de la Flota norteamericana; teniente general Arnold, jefe de la Aviación norteamericana. En representación de Inglaterra, el almirante Dudley Pound, primer lord del mar; general Brooke, jefe del Estado Mayor General Imperial; y Portal, en funciones de mariscal del Aire.

El presidente norteamericano y el primer ministro inglés recibieron las visitas de Robert Murphy, representante diplomático del Gobierno de los Estados Unidos en el Cuartel General aliado del Norte de África; el general Eisenhower, comandante en jefe del cuerpo expedicionario aliado de África del Norte; almirante Cunningham, comandante general Spaatz, comandante de la aviación aliada de África del Norte; teniente general Clark, comandante en jefe adjunto de las fuerzas del cuerpo expedicionario de África septentrional. En representación del Cuartel general del Oriente Medio han asistido a algunas reuniones el general Alexander, comandante en jefe del Oriente Medio; mariscal del Aire, Teddel, vicepresidente del Estado Mayor de la aviación; teniente general Andrews, comandante de las fuerzas de los Estados Unidos en el Oriente Medio.

Acompañaba al presidente norteamericano Harry Hopkins, miembro del Consejo distribuidor del municionamiento, y Harriman, representante personal de Roosevelt. A Churchill acompañaba lord Leathers, ministro inglés de transportes de guerra.

Durante diez días, los Estados Mayores combinados han celebrado sesiones dos y tres veces diarias, poniendo al presidente y al primer ministro al corriente de los progresos de sus conversaciones.

## El embajador de Portugal ha regresado de Lisboa

**También llegó a Madrid, el ministro de Hacienda**

Madrid.—El ministro de Hacienda llegó al aeródromo de Barajas procedente de Sevilla, en el avión correo, a las 12.30 de la mañana. Un cuarto de hora después llegaba el embajador de Portugal en España, doctor Teotónio Pereira, procedente de Lisboa.—Cifra.

Todos los problemas de la guerra han sido estudiados, dedicando particular interés a cada uno de los teatros de la guerra. Se ha acordado la reunión de todos los medios y recursos para la más intensa

prosecución de la guerra por mar, tierra y aire. Ninguna de las reuniones celebradas anteriormente (Pasa a tercera página)

## ARRESE HA LLEGADO A MADRID

**De regreso de su viaje a Alemania**

Madrid. — Esta tarde llegó a Madrid el ministro secretario general del Partido, cama-

rada José Luis de Arrese, de regreso de su viaje por Alemania.

## El camarada Girón clausuró ayer los cursillos para delegados de Trabajo

**«El Fuero del Trabajo y los Puntos de la Falange sintetizan la orientación de nuestra política social»**

**Nuestro deber es cumplir las consignas del Caudillo: dar forma y potencia a nuestra Revolución**

Madrid.—El ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón, ha clausurado el cursillo de delegados provinciales de trabajo, con un discurso sobre el tema consignas político-sociales a los delegados de trabajo".

Asistieron al acto el subsecretario, el delegado nacional de Sindicatos, los directores generales del Departamento, comisario y subcomisario del Instituto social de la Marina, comisario del Instituto nacional de Previsión, jefe de la Obra 18 de Julio y otras personalidades.

El camarada Girón pronunció el siguiente discurso:

"Camaradas: Vuestro servicio tiene dos perfiles: el exclusivamente profesional, en el que sois funcionarios, y el político —en el único sentido noble de la palabra— en el que debéis ser soldados de una nueva fé. Para el primero, recibís las órdenes por conducto reglamentario, para el segundo son las consignas.

En una labor como la vuestra, que tan directamente controla choques de intereses en la lucha social y por su constante contacto con los trabajadores empresarios y obreros puede influir poderosamente en su proselitismo y en su apartamiento, no sólo nos sobra el enemigo sino que no nos sirve el indiferente.

Empezamos por confesar que, para nosotros, todo eso de la libertad de pensamiento, del cumplimiento perfecto del deber profesional al margen de la política y de la absoluta imparcialidad en la fidelidad con que un funcionario puede servir aspiraciones diferentes, es una vieja mentira en la que, naturalmente, no creemos. Y ahora menos que nunca; porque cuando los campos se están deslindando tan abiertamente, no hay más que dos clases de hombres: los que están con nosotros y los que están contra nosotros; porque los desvaídos, que están a la espera de la ocasión en que sea necesario vender a quienes de momento se ven precisados a servir, queremos contarlos entre los últimos.

Comprenderéis que es la más elemental de las previsiones de un Mo-

vimiento que aspira a encarnarse íntegramente en la Patria, contar con hombres suyos en todas las aspilleras desde las que se batan campos cuyo dominio interesa primordialmente. Por eso no nos basta el perfecto cumplimiento de vuestra obligación de funcionarios, sino que nos hace falta además contar con vosotros como elementos activos, como tentáculos eficaces de nuestra acción social y política

entre los trabajadores, que estamos decididos a intensificar en la nueva etapa de nuestro servicio. Necesitamos hombres que sientan como suya nuestra impaciencia de ganar a la Patria muchedumbres sin fé, educadas en disciplinas enemigas. Y entended de una vez para siempre que cuando hablamos de trabajadores nos referimos a

(Pasa a octava página)

## CONTINUAN LOS COMBATES ENCARNIZADOS EN NUMEROSOS SECTORES DEL FRENTE DE RUSIA

**Los alemanes ganaron terreno entre los ríos Manych y Don**

**Todos los intentos del ejército bolchevique se estrellan ante la heroica resistencia de las tropas del Reich**

Gran Cuartel general del Fuhrer.— Comunicado alemán:

"La batalla de invierno del frente oriental continúa con toda intensidad y se extiende a nuevos sectores

Los restos del sexto ejército alemán que se encuentran aún en condiciones de combatir se aferran a las ruinas de la ciudad de Stalingrado. Utilizan todas las posibilidades de defensa contra los incansables asaltos de los soviets en tierra y aire las fuerzas del sexto ejército inmovilizan varios ejércitos soviéticos. Un grupo de fuerzas enemigas que había penetrado en la ciudad ha sido aniquilado en encarnizados combates.

En la región del Kuban continúan metódicamente los movimientos de nuestras tropas previstos por el mando. Los asaltos del enemigo al oeste de Manych han sido rechazados parcialmente mediante contraataques.

El enemigo ha opuesto encarnizada

resistencia al asalto de las divisiones alemanas entre el Manych y el Don. Nuevamente hemos ganado terreno.

## 1.303 aviones

**han perdido los aliados en África del Norte desde el 1 de Octubre de 1942**

Berlin. — Mil trescientos tres aviones han perdido las fuerzas aéreas inglesas y norteamericanas, que operan en África del Norte, desde el primero de Octubre de 1942, hasta el 22 de Enero de 1943, según se afirma oficialmente.—Efe.

## Brillantes éxitos de los submarinos alemanes en el Atlántico y Mediterráneo

**Más de cien mil toneladas anglosajonas fueron hundidas en diversos ataques**

Berlin.— Los submarinos alemanes han hundido en el Océano Glacial, en el Atlántico meridional y frente al Africa occidental, a pesar de violentas tempestades, cinco barcos de abastecimiento cargados de material bélico y viveres, con un desplazamiento total de 35.000 toneladas y tres pe-

tróleros que desplazaban unas 17.000 toneladas, entre ellos dos cargados cada uno con más de 15.000 toneladas de gasolina.

Al comunicar esta noticia, la Oficina Internacional de Información dice que todos los buques se fueron a pique sin que sus tripulantes tuvieran tiempo de botar los botes salvavidas.—Efe.

### OTROS 16 NAVIOS DE LOS ALIADOS HUNDIDOS

Berlin. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: "En el Mediterráneo y en el mar del Norte los submarinos alemanes han hundido seis barcos, con un desplazamiento de 28.000 toneladas. En el Atlántico y en medio de violentísimas tempestades, nuestros sumergibles han echado a pique, entre Groenlandia y el Ecuador, diez buques que desplazaban 75.000 toneladas.

En consecuencia, el enemigo ha perdido nuevamente otros 16 navios que desplazaban 103.000 toneladas".

### LOS EXITOS DE LOS SUBMARINOS ALEMANOS

Berlin. — El alto mando declara con respecto a los éxitos de los submarinos alemanes que registra el comunicado especial de esta fecha: "Los submarinos alemanes continúan sus eficaces ataques contra pequeños convoyes enemigos dotados de potente escolta en el Océano Glacial Arctico y en el Mediterráneo.

En el escenario principal de las operaciones submarinas, el Atlántico, reinaba en estas últimas semanas un periodo de mal tiempo de excepcional duración y con violentas tempestades. Ello estorbaba grandemente la lucha de los submarinos alemanes, creando malas condiciones de visibilidad y de ataque.

Sin embargo, los submarinos alemanes han logrado, en toda la extensión del Atlántico, desde las costas estadounidenses y desde Groenlandia e Islandia hasta Liberia, los éxitos de referencia. Además, un submarino alemán halló en pleno Atlántico a un petrolero de 10.000 toneladas, cargado del preciado líquido y que se dirigía a Africa, y lo atacó; alcanzado por el torpedo, el buque se hundió con inmensa explosión".—Efe.

El intento del enemigo de crear un nuevo frente al Oeste de Voronej y romper la línea alemana poniendo en acción grandes masas de infantería y tanques ha sido destruido con pérdidas sangrientas para el enemigo.

En la batalla de la región del lago Ladoga, han sido repetidos diez veces en un sector y ocho en otro los inútiles ataques de las fuerzas soviéticas. El adversario ha sufrido pérdidas extremadamente grandes. Las roturas locales de nuestra línea han sido inmediatamente taponadas mediante contraataques.

La aviación ha coadyuvado con las tropas de tierra en las operaciones defensivas llevando a cabo ataques contra la retaguardia y las comunicaciones del adversario. Noventa y siete aviones soviéticos han sido derribados por nuestros cazas en cinco días al sur del lago Ladoga, sin que la flota aérea alemana experimentara pérdida alguna.—Efe.

# Pregón de la Falange

## "FALANGES JUVENILES DE FRANCO"

Centurias "Fernán - González" y "Arlanza"

Se pone en conocimiento de todos los camaradas de dichas Centurias que hoy jueves, día 28, a las tres y media de la tarde, darán comienzo los entrenamientos de baloncesto, fútbol y atletismo en general en el Campo Laserna.

Todos los camaradas que deseen asistir se presentarán a esa hora y lugar.

Sección de Cultura y Arte. -- Conferencia del señor delegado de Bellas Artes

Se pone en conocimiento de todos los productores afiliados a la Obra Sindical Educación y Descanso, que el próximo domingo día 31, a las once y media de la mañana, y en el Museo Provincial (Arco de Santa María), pronunciará una interesante conferencia el ilustrísimo señor don José Luis Monteverde, a la que están especialmente invitados los productores componentes de la Sección de Cultura y Arte de esta Obra Sindical.

### Próxima Exposición

Próximamente se expondrán en el local habilitado para Escuela de Arte de Educación y Descanso, Fernán-González, 5, 1.º, las reproducciones de esculturas y bajos relieves que con destino a dicha Escuela se han recibido del Taller de Vaciado de la Escuela de Bellas Artes de San Fernando.

### Información sindical

Se pone en conocimiento de los agricultores a quienes pudiera interesarles, que se tiene a disposición de los mismos, cierta cantidad de harina de pescado, al precio de 1,80 pesetas el kilo, debiendo hacer las peticiones dentro del día 5 del próximo Febrero.

### Concierto - baile

Hoy, jueves, día 28, tendrá lugar en el Salón Buenos Aires, de siete a diez de la noche, el acostumbrado concierto-baile organizado por Educación y Descanso, para sus socios y productores sindicados en la C. N. S. Las invitaciones pueden recogerse previa presentación del carnet en el Centro Recreativo de la Obra (Vitoria, 22).

### Cine gratis

Mañana, viernes, día 29, a las diez y media de la noche, se celebrará en el Coliseo Castilla, una extraordinaria sesión de cine, completamente gratuita, dedicada a sus socios y a los productores sindicados. Los afiliados a la Obra Sindical de Educación y Descanso, tendrán reservadas sus invitaciones, durante el jueves, hasta las siete de la tarde, precisando para retirárselas, la presentación del carnet y tarjeta de especímenes correspondiente al mes de la fecha.

Los sindicados en la C. N. S., las recogerán en el Centro Recreativo a las horas acostumbradas, el mismo día de la sesión.

## ¡¡Plensos!!

El mejor y más completo para toda clase de ganado. Bellotas, en grano y molidas. Ventas en Almacén calle Ronda 3

# Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

De interés para el público en general. Debiendo comenzar el día primero de Marzo una nueva revisión de cartillas, y figurando en algunas, personas fallecidas, u otras con residencia en provincias distintas, se advierte a los poseedores de las mismas, que deberán presentarse en las Oficinas de esta Delegación, al objeto de darlas de baja, antes de la indicada fecha, ya que, a partir de la misma, se sancionará con la retirada de las libretas, independientemente de las sanciones que otros Organismos pudieran imponerles, a todos aquellos cabezas de familia que se encuentren en tales condiciones.

De interés para los industriales del ramo de coloniales

Se pone en conocimiento de todos los industriales del ramo de coloniales, que en el reparto de artículos anunciado para el día 30, se abstendrán de suministrar TOCINO Y CHORIZO a todas aquellas cartillas que por haber sacrificado cerdo, lleven estampado un sello, con las palabras "reserva de manteca y tocino". Los contraventores a lo dispuesto serán severísimamente sancionados.

### CIRCULAR NUM. 412

Declarándola libertad de comercio y circulación de la alhova y esparceta. La Comisaría General ha resuelto declarar libres el comercio y circulación de la alhova y esparceta, en todas sus modalidades.

### CIRCULAR NUM. 413

Precios de preparados a base de harinas y féculas para la obtención de flanes, cremas, etc.

Al objeto de que queden resueltas cuantas dudas puedan presentarse en relación con los precios que rigen para los preparados a base de harinas y féculas para la obtención de flanes, cremas, etc., a continuación se expresan los precios de dichos productos.

## ANUNCIOS OFICIALES

**Sociedad General Azucarera de España (Azucarera Alavesa)**  
VITORIA

Se pone en conocimiento de los agricultores de esta región, que nuevamente contratará remolacha para la próxima campaña de 1943-44 en todos aquellos pueblos que lo hacía anteriormente. Para informes y demás pueden dirigirse a nuestros antiguos Agentes en Burgos, Sres. Hijos de R. Ortiz, calle de Benito Gutiérrez 1. El precio que en breve se hará público será bastante elevado y además se facilitarán como de costumbre abonos y semillas y 4 kilos de azúcar por tonelada de remolacha que entreguen.

## Vacante de Médico

con 200 iguales, 14.000 pesetas. Ayuntamiento Junta de Traslaloma (Burgos), ocho pueblos todos carretera, distancia máxima 5 kilómetros. Dirigir solicitudes a Presidente Junta Administrativa de Castrobarco.

así como las instrucciones a que deberán atenerse los comerciantes de dicho producto:

Sobrecito de 35 gramos, 0,45 pesetas.

Si varía el peso, el precio será proporcional al fijado como base.

Comprenden dichos precios a todos los preparados que en su composición entran exclusivamente harinas, féculas y almidón, cualquiera que sea la materia prima de que se parta para esta obtención, con adición de materias colorantes como "amarillo de huevo" y sustancias de origen químico destinadas a favorecer un esponjamiento en la masa mediante la acción del calor del horno, como por ejemplo bicarbonato sódico, cremor tártaro, tartratos, etc y esencias varias.

Aunque se indica en el precio que la preparación ha de ser envasada en "sobrecitos" por ser ésta la forma corriente de presentación al público, pueden ser utilizados otros envases análogos.

El detallista no debe admitir ningún producto de esta clase sin que el fabricante le garantice, expresando con toda claridad en sus facturas, que tiene precio debidamente autorizado por la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, y cual es éste, así como número, provisional o definitivo de la Dirección General de Sanidad, tratándose de productos alimenticios envasados y con nombres especiales, según disponen las Ordenes del Ministerio de la Gobernación de fechas 6-3-41 (B. O. del 7 núm. 66) y 27-5-42 (B. O. del 31 número 151).

### CIRCULAR NUM. 415

Precio de venta del aceite de ricino. La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio comunica a la Comisaría General que ha resuelto autorizar como precios de venta del aceite de ricino, los siguientes:

Acete de ricino de primera calidad, 7,70 pesetas kilo; de segunda calidad, 7,60.

Estos precios se entienden de venta en fábrica, para mercancía a granel, pero incluidos los gastos de envasado.

Los precios a y estación origen, para producto envasado, serán los que resulten de sumar a los precios anteriores el coste del envase y los gastos de acarreo, autorizados con arreglo a lo dispuesto en la Orden de la Presidencia del Gobierno de 9-10-42 (Boletín Oficial 284).

Los precios en consumo serán determinados por la Junta Provincial de Precios.

En lo sucesivo, el precio del aceite de ricino, se fijará con arreglo a la fórmula siguiente:

Pa = 2.9055 x 160 en la cual: Pa = precio del aceite por 100 kgs. en fábrica a granel e incluidos los gastos de envasado, y s = precio de coste de la semilla de importación.

Esta fórmula será valedera en tanto que la semilla continúe pagando derechos arancelarios, por la primera Tarifa del vigente arancel de Aduanas.

## BURGOS hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al lunes 27 de Enero de 1913

El Salón de Recreo, siguiendo la costumbre de años anteriores, celebrará el lunes de Carnaval un magnífico baile con cotillón, habiendo sido designados para dirigirle la bella señorita María Gil Otero y el distinguido joven don Manuel Gil Baños.

—Ha llegado a Burgos el general jefe de Estado Mayor de esta capitania general don Ricardo González Irigorri.

—En el barrio del Hospital del Rey ha fallecido don Antonio Castriello Unturbe, capellán de aquel Real Patronato.

—También en La Ventilla ha fallecido a los 82 años de edad don Nicasio Renuncio Manzanedo.

—Hoy ha comenzado el derribo de las casas números 5 y 6 de la plaza de Alonso Martínez, frente a la capitanía general, expropiadas por el Ayuntamiento, con lo que ganará considerablemente aquella zona.

—Ayer, en la parroquia de Santa Agueda, contrajeron matrimonio la pática señorita Juanita Martín y don Elías Fuentes, oficial de Intendencia.

### CIRCULAR NUM. 416

Fijación de precios para las máquinas de coser importadas y de las piezas para su fabricación o reparación

Para las piezas de máquinas de coser importadas, destinadas a la venta al público, se autoriza el precio resultante de aplicar sobre el costo en frontera (precio de origen más transportes y aduanas), un aumento del 70 por 100 en concepto de gastos generales, beneficio y margen para revendedores.

En cuanto a las piezas importadas destinadas a la fabricación o reparación de máquinas de coser por la misma Sociedad importadora, no se admitirá como precio de las mismas en el escandallo o presupuesto tipo del coste de la fabricación o reparación, más que el coste exacto de dichas piezas puesto en el taller correspondiente, esto es, el precio de origen más todos los gastos justificados que haga la mercancía hasta la fábrica, sin incluir partida alguna en concepto de gastos generales ni beneficio, ya que el cargo de los mismos se hace en el escandallo o presupuesto tipo citado.

### CIRCULAR NUM. 417

Precio de lámparas eléctricas para pilas secas

Se ha resuelto autorizar para las lámparas eléctricas para pilas secas, el precio de venta al público de 1,40 pesetas.

Sobre este precio, los fabricantes harán un descuento del 25 por 100 para revendedores.

### Circular número 420

Fijando los tipos de racionamiento de pan para el próximo mes de Febrero

A partir del día 1 de Febrero y hasta nueva orden, el tipo de racionamiento de pan para las diferentes categorías de cartillas, será el siguiente:

Cartillas de primera categoría, 100 gramos; de segunda, 150; de tercera, 200 gramos.

Entendiéndose las citadas cantidades, por persona y día.



## TELEFUNKEN

Done en conocimiento del público, que en la actualidad dispone de receptores para su inmediata entrega. Asimismo tiene el gusto de ofrecer a su distinguida clientela su nuevo taller de reparaciones con personal especializado y dirección técnica TELEFUNKEN  
VAQUERO.-S. Juan, 65

# DONATIVOS para el Aguinaldo de la División Azul

Décimo-octava relación de donativos para la Suscripción de la División Azul, recibidos hasta la fecha en los diferentes Bancos de la capital y provincia.

	Pesetas
Suma anterior...	93.646,33
Platería Rivera, de Burgos ...	10
Falange de Alfz de Bricia ...	141
De Pedrosa de Valdeporres ...	200
Ayuntamiento de idem ...	200
Recaudado en el Ayuntamiento de Brivesca ...	765,25
Recibido en el Banco de Vizcaya, de Medina de Pomar ...	1.063,80
D. Felipe de la Viuda ...	50
D. Román Carazo ...	25
Suma y sigue ...	96.101,88

NOTA.— En publicaciones anteriores apareció Falange de La Cerca como donante de CUATROCIENTAS PESETAS, cuando en realidad debió aparecer como donante el Ayuntamiento, vecinos y Delegación Sindical de Junta de La Cerca. Para general conocimiento se hace saber que esta Suscripción, de orden superior se cerrará el 31 de los corrientes.

## Palabras cruzadas

	1	2	3	4	5	6	7	8
I								
II								
III								
IV								
V								
VI								
VII								
VIII								

- HORIZONTALES
- I Nombre compuesto
  - II Caballos de buena estampa.
  - III Hace demostraciones de cariño afectadas
  - IV Invertido, hurta.
  - V Negación-En aquella parte.
  - VI Que produce aversión.
  - VII Natural de una provincia española.
  - VIII Tiempo de verbo -Desfallecidos.

- VERTICALES
- 1 Hormigón.
  - 2 Motetes.
  - 3 Raro, no común-Números ronos.
  - 4 Ondear la bandera-Signo del Zodiaco (al revés).
  - 5 Onomatopeya-Terminación taquigráfica.
  - 6 Consonante-Alabanzas.
  - 7 En rescatar-Punto cardinal.
  - 8 Aparato del cuerpo (plural).

SOLUCION AL PROBLEMA ANTERIOR

Horizontales.—I Molécula. II Anodinar. III Letura. IV Eroc-Nan. V. Volica. VI Osar-Mal. VII Los-Bebé. VIII Osas-S. O. S.

Verticales.—1 Malévolo. 2 Onerosos. 3 Loto-U. S. A. 4 Educar. 5 C. 6 Unánimes. 7 La-Acabó 8 Arenales.

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

## D. Juan Pino Porrás

falleció el día 29 de Enero de 1942

Q. E. P. D.

Su amada esposa, doña Asunción Baca Mateos; hijos, Juan, Lolita y José Antonio y demás familia

Ruegan a sus amistades la asistencia al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana viernes, día 28, a las diez, en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Burgos 28 de Enero de 1943

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

## D. A FRANCISCA IZARRA ALONSO

(Viuda de Felipe Mingo)

falleció el día 29 de Enero de 1942

Q. E. P. D.

SUS SOBRINOS

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de las misas que se celebrarán en la iglesia de los Padres Carmelitas, mañana viernes, día 29, en el altar mayor a las ocho, nueve, nueve y media y diez, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 28 de Enero de 1943

# En Tripolitania occidental se registraron pequeños combates

## Varios ataques aliados en el frente tunecino rechazados por las tropas del Eje

Roma.—Comunicado de guerra italiano: "En Tripolitania occidental se señalan pequeños encuentros entre los elementos motoacorazados. En el sector de Túnez, han sido rechazados un ataque, apoyado por carros blindados, y los intentos de avance de los elementos acorazados sobre nuestras posiciones. Nuestros cazas derribaron, en combate aéreo, a un bimotor norteamericano, tres de los tripulantes fueron hechos prisioneros. Cuatro aparatos resultaron incendiados en el suelo, a consecuencia de la acción de los cazas alemanes, durante un ataque, coronado por el éxito, contra un aeródromo enemigo. Formaciones de bombarderos italianos alcanzaron, en diversas ocasiones, con sus bombas las instalaciones de Bona y Argel. En el curso de una audaz operación nocturna en el Mediterráneo occidental, uno de nuestros aviones alcanzó con un torpedo a un barco de tonelaje medio, que navegaba en convoy."

### PARTE INGLÉS

El Cairo.—Comunicado conjunto de guerra del cuartel general británico del Oriente Medio: "Nuestras tropas entraron ayer en

### GUION

## EL MAGISTERIO y España

ENTRO de unos días, el próximo lunes, comenzará en Madrid el Consejo nacional del S. E. M., que por primera vez se reúne para mostrar no ya su vitalidad creciente, sino lo que es más importante, su espíritu tenso, su presencia fecunda en la tarea que España tiene ante sí, bajo el signo de Franco y con la trascendencia revolucionaria de nuestra era.

Estamos recorriendo actualmente el periodo más decisivo de la Patria, aquel en que se entrelaza la secular enseñanza de la Historia con el dogma político que José Antonio legó a la generación nueva. Y, en ese sentido, ya el Fundador asignaba al Magisterio un puesto en vanguardia, como esencia misma en que se asienta la fecundidad del triunfo total de nuestro Movimiento.

José Antonio dema daba, para los maestros, un lugar de honor porque entendía, con exacta visión de su trascendental misión ante los españoles, que en sus manos estaba nada menos que la formación de las generaciones. Y les asignaba una empresa centrada en estos tres valores supremos: cultivar el sentido religioso del alma infantil, lasti darle un permanente tono de vital razón de ser; infiltrar en los corazones el tributo obligado a la Patria y, por último, dotar al niño—venero de virtudes y promesa de glorias—del espíritu capaz de realizar hazañas insuperables, sirviendo aquellos ideales.

El S. E. M. integrado en la constante homilía del culto a la unidad y a la Patria, va a congregarse en Madrid, respondiendo a la consigna emanada del Caudillo, para probar que el Magisterio, dentro de la Falange, cumple su misión forjando—en el doble crisol de la acción y del estudio, de la enseñanza y del fervor patrio—maestros y leñistas, almas nobles e inteligentes despiertas, dedicadas a cumplir con los más bellos mandatos.

Es el Magisterio, consciente de su altísima función dentro de la unidad española, el que se dispone a reafirmar su fe en los destinos de la Patria en las excepcionales reservas de la Falange y su férrea decisión de servir ambos conceptos fundamentales para el porvenir de España, bajo la égida de Franco, Caudillo y estadista genial.

# En la reunión de Casablanca los jefes de Estado anglosajones estudiaron los problemas de la guerra

## Hablóse de aliviar a Rusia del peso del Ejército del Reich

Churchill dijo que en la campaña del Norte de Africa ha sido un lugarteniente de Roosevelt

(Viene de primera página)

te por los aliados puede dar idea de lo que ha sido esta prolongada entrevista. Los dirigentes de Estados Unidos e Inglaterra y sus Estados Mayores han llegado a un completo acuerdo sobre los planes de guerra y las campañas que deben ser puestas en movimiento en 1943 contra Alemania, Italia y Japón, con objeto de obtener un giro favorable de los acontecimientos a final de año.—Efe.

### EL ACUERDO DE GAULLE - GIRAUD :— :— :—

Casablanca.— Los generales De Gaulle y Giraud han publicado una declaración conjunta en la que se dice:

"Nos hemos entrevistado y hemos conversado, comprobando que nuestro común deseo es el de asegurar la liberación de Francia y el triunfo de las libertades humanas, mediante la derrota total del enemigo. El objetivo será alcanzado por la unión en la guerra de todos los franceses que combaten codo con codo con sus aliados"—Efe.

### EL DOCE DE ENERO SALIÓ CHURCHILL DE LONDRES :— :— :—

Londres.— Churchill salió de la capital británica el doce de Enero por la noche, en automóvil, en dirección a un aeródromo de la RAF, acompañado por Charles Wilson, presidente del real Colegio de médicos, por Charles Portal, jefe del Estado Mayor de la aviación y por Averall Harriman. El primer ministro inglés embarcó en un aparato "Liberator", de los que se utilizan para el transporte transatlántico, aparato que ya había utilizado anteriormente para los viajes a Moscú y El Cairo, en el verano pasado. Pilotaba el avión nuevamente el capitán Vanderkloot, con los mismos tripulantes de anteriores ocasiones. Las previsiones meteorológicas eran buenas.

El interior del "Liberator" había sido acondicionado para hacerlo más cómodo que los bombarderos ordinarios y en él se había instalado una cama, en la que pasó la mayor parte de la noche el primer ministro inglés, que, sin embargo, hizo repetidas visitas a la carlinga de los aviadores para enterarse de la marcha.

Poco después de la salida del sol se descubrieron las costas de Ma-

### COLISEO CASTILLA LA ULTIMA FALLA

Por Miguel Ligerio, en español

contacto con la retaguardia enemiga al oeste de Zauia.

La actividad aérea durante la jornada de ayer, y la noche del 25 al 26 de Enero no ha sido de gran importancia, sin embargo nuestros aparatos han continuado su ofensiva contra Sicilia y Mesina, donde fueron arrojadas bombas.

Todos nuestros aviones han regresado a sus bases de estas operaciones".

### ROMMEL OFRECE RESISTENCIA :— :— :—

El Cairo.— Las tropas de Montgomery continúan avanzando hacia la frontera tunecina, se anuncia oficialmente. La retaguardia de Rommel ofrece resistencia en algunos puntos fortificados de la costa tripolitana y ha levantado numerosos obstáculos a lo largo de la carretera del litoral.—Efe

### COMUNICADO FRANCÉS

Londres.— Comunicado del cuartel general francés de Africa del Norte, transmitido hoy por Radio Marruecos:

"En la región de Usseltia, combates locales. Al N. de esta zona, las unidades norteamericanas desalojaron los puestos del Eje en una profundidad de 10 a 15 kilómetros. Al Este de Usseltia en la región montañosa, nuestras fuerzas apoyadas por destacamentos norteamericanos realizaron un importante avance y capturaron unos 50 prisioneros. Al N. E. de Pichon fué destruido un puesto avanzado italiano"—Efe.

### CINE AVENIDA

Hoy, a las 5, 7½ y 10¾ noche

Proyección de las acostumbradas sesiones cinematográficas

### Una larga entrevista de Laval con Petain

Vichy.—El jefe del Gobierno, Laval, ha celebrado una larga entrevista con el mariscal Petain, jefe del Estado.

Por otra parte, se anuncia que Laval ha recibido la visita de monseñor Chapoullie, representante permanente de los cardenales y obispos de Francia cerca del Gobernador general de la Legión y seno, así como la de Lachal e Haire, secretario general del Ministerio del Interior, respectivamente.—Efe.

### Pilar Primo de Rivera en Madrid

Madrid.—Procedente de Santiago de Compostela y Lugo, donde ha asistido al VII Consejo nacional, ha llegado a Madrid la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, que esta mañana se reintegró a sus tareas.—Cifra.

## «Todo ha sido propaganda»

### Dicen en los círculos políticos alemanes sobre la entrevista Churchill-Roosevelt

#### El viaje de éste afirman— es una prueba del imperialismo de EE. UU.

Berlin.— Los círculos políticos de Berlín carecen de informaciones, por el momento, que les permitan enjuiciar la entrevista de Casablanca, pero coinciden en afirmar que la misma carece de la importancia que le han atribuido sus protagonistas.

Como no se desconocen las dificultades que para hacer la guerra encuentran los anglosajones, se destaca que su comunicado tiene exclusivamente intenciones propagandísticas, lo que se pone de relieve —dicen en Berlín— por la declaración hecha a la Prensa diciendo que los aliados quieren conseguir la capitulación total de las potencias del Eje.

Es claro —se dice— que Roosevelt quiera terminar con la más fuerte coalición que la historia conoce, pero no se cree seriamente que pueda alcanzar tal objetivo. Su viaje a Marruecos es un símbolo del imperialismo norteamericano y de la situación

en que se encuentra en Africa septentrional, donde las disidencias son tan grandes que Roosevelt ha querido acabar con ellas yendo él personalmente a conocerlas sobre el terreno.

Por lo que respecta a las conversaciones militares, los temas de más interés, se declara en Berlín, han sido la escasez de tonelaje mercante y la importancia del peligro submarino, temas de máxima actualidad. El hecho de que precisamente lo tratado en las conversaciones militares no haya sido revelado pone de relieve —dicen los círculos políticos alemanes—, las dificultades que encuentran los anglosajones en el desarrollo de sus planes de guerra.

La falta de medios para entregar material de guerra a los disidentes franceses, se añade, ha querido disimularse con un encuentro teatral. Todo —concluyen— ha sido propaganda en Casablanca.—Efe.

ruecos y momentos más tarde se recortaba Casablanca en el horizonte. El aterrizaje se realizó sin incidentes.

Veinticuatro horas después llegó el presidente Roosevelt acompañado por Harry Hopkins y desde este momento el presidente y el primer ministro comenzaron sus tareas y la marcha de la conferencia se aceleró. Las formalidades observadas han sido mínimas, y carencias de protocolo. En las discusiones fué concedida absoluta libertad de palabra.—Efe.

### A STALIN SE LE COMUNICARON LAS DECISIONES :— :— :—

Casablanca.— "Esta ha sido la más importante conferencia de la guerra, ha declarado el primer ministro inglés Churchill, ante los informadores de Prensa.

Lamentó Churchill la no asistencia de Chang Kai Chek y Stalin a las reuniones, pero dijo que "las exigencias de la guerra eran un obstáculo a sus libertades de movimientos".

"Los jefes de los Estados Mayores —añadió— han estado en íntimo contacto, residiendo todos en un mismo hotel, en una colina que domina el Atlántico. Han discutido los problemas del mundo entero, como lo pide la guerra total. Los dos objetivos de sus discusiones han sido el poner todos los recursos de las potencias aliadas en común y el mantenimiento de la iniciativa de las potencias aliadas en todas las partes del mundo. Las decisiones de los resultados de los Estados Mayores han sido comunicadas a Stalin", con el que Roosevelt y Churchill se encuentran en estrecho contacto.—Efe.

### UNA REUNION CON LOS INFORMADORES DE PRENSA

Casablanca.— El presidente norteamericano y el primer ministro inglés han recibido a los informadores de Prensa —unos sesenta, casi todos ingleses y norteamericanos, llegados de sus países especialmente en avión—, en el parque de uno de los hoteles que ocupan.

El primero en salir fué Roosevelt, que pasó a ocupar una de las cuatro sillas colocadas en el jardín, sobre la hierba. Seguidamente lo hicieron Churchill y Giraud, seguidos de De Gaulle. La colocación de los mismos de izquierda a derecha era: Giraud, Roosevelt, De Gaulle y Churchill. Los generales De Gaulle y Giraud se estrecharon las manos mientras actuaban los fotógrafos, momento que Roosevelt puso de relieve diciendo que tenía categoría de "histórico". Después de una corta conversación con el presidente y el primer ministro, los generales franceses se retiraron, dando entonces comienzo la conferencia de Prensa.

El presidente de los Estados Unidos tomó la palabra para explicar que "la génesis de esta entrevista se encuentra en el desembarco angloamericano en Africa septentrional en el pasado Noviembre. Los éxitos obtenidos en la operación demostraron que había llegado el momento de celebrar otra entrevista para pasar revista a lo hecho y establecer los planes de campaña para este año. La celebración de la conferencia estaba en proyecto desde primeros de Diciembre".

"Mucho lamento —añadió Roosevelt— que no haya podido venir Stalin pero sus obligaciones militares se lo han impedido".

En este momento Churchill, invitado por Roosevelt, tomó la palabra, comenzando con un elogio a Chang-Kai-Chek y Stalin y sumándose al sentimiento expresado por Roosevelt por la incomparecencia de ambos estadistas.

"Nada de lo que pueda suceder en esta guerra —continuó— podrá separarnos al presidente de los Estados Unidos y a mí, pues nuestra amistad constituye una de las más grandes aportaciones a la guerra, haciendo posibles muchas cosas que, con la mejor voluntad del mundo, serían imposibles en otras circunstancias".

Se extendió seguidamente en consideraciones sobre la campaña del Norte de Africa y dijo que él en todo momento no ha sido más que un "lugarteniente diligente de la gran empresa de Roosevelt que ha cambiado las perspectivas de la guerra y puesto la iniciativa en manos de las potencias aliadas. Unos 2,400 kilómetros ha retrocedido Rommel perseguido por el Octavo Ejército mientras que el cuerpo expedicionario angloamericano ocupaba la costa septentrional de Argelia y Marruecos. Nuestra voluntad irreducible, en la que coincidimos Roosevelt y yo, es la prosecución de la guerra hasta la capitulación incondicional del Eje".

Se refirió Churchill seguidamente a la presencia de Giraud y De Gaulle y declaró "que la reunión de los jefes militares ingleses y norteamericanos en Africa del Norte había parecido un buen momento para que los dos generales, en calidad de franceses, se pusieran al habla. Los dos generales han conferenciado durante 48 horas y trabajan con un sólo objetivo: la liberación de Francia, sobre lo cual se hallan de perfecto acuerdo".

La conferencia de Prensa terminó con unas palabras del presidente Roosevelt, declarando que esperaba que su resultado permitiese a "las fuerzas francesas de tierra, más y aire jugar un papel importante al lado de los aliados por la liberación de Francia".

### STALIN RECIBIO AL EMBAJADOR DE EE. UU. Y AL ENCARGADO DE NEGOCIOS INGLESES :— :— :—

Londres.— Stalin —anunciando de Moscú— ha recibido en el Kremlin al embajador de los Estados Unidos y al encargado de Negocios de la Gran Bretaña, en presencia de Molotov, comisario de Asuntos Exteriores.

### DE GAULLE HA REGRESADO A LONDRES :— :— :—

Londres.— Ha regresado a esta capital el general De Gaulle, procedente de Casablanca.—Efe.

### UN LLAMAMIENTO A LOS FRANCESES PARA LOGRAR SU UNION :—

Washington.— Se concede una gran significación al hecho de que haya sido elegida la ciudad de Casablanca para la celebración de la entrevista Churchill-Roosevelt. Se interpreta aquí como "un poderoso llamamiento a los franceses para lograr su unión".

Se cree saber en Washington que si Giraud y De Gaulle llegan a un acuerdo permanente, los Estados Unidos les concederán un crédito de considerable importancia dentro del cuadro de la ley de préstamo y arriendo.—Efe.

### DELEGACIONES EN LONDRES DE GIRAUD Y DE GAULLE :— :— :—

Londres.— En su reunión de mañana jueves, el Comité nacional francés estudiará la composición del Comité de enlace permanente que funcionará cerca del general Giraud, dice el redactor diplomático de la Agencia Reuter. Se cree que el referido comité será reducido, Giraud contará por su parte con otra misión de enlace cerca de De Gaulle, en Londres. Ambas delegaciones limitarán su actividad al dominio militar, económico y técnico, y no ejercerán funciones políticas.—Efe.

## Un gigantesco incendio en el Sur de Chile

### Amenaza varios pueblos y haciendas

Santiago de Chile.— Un gran incendio que asola las regiones del Sur avanza sobre la cima de la cordillera de Raíces. Numerosas haciendas han sido evacuadas, ante el temor de que se propague el fuego. Se teme que los pueblos de Cherroqueno y Cunco puedan quedar destruidos. Siguen ignorándose las causas del siniestro. Hasta el momento no se registran desgracias personales. Las fuerzas del ejército cooperan en los trabajos de extinción de los incendios y en los de salvamento.—Efe.

# SAN JULIAN, OBISPO DE CUENCA

## Hijo preclarísimo de Burgos

Hoy celebra la Iglesia, la festividad del gran Santo burgalés, San Julián, Obispo de Cuenca.

Precisamente el suplemento popular dominical de "Ecclesia" la Revista Nacional de Acción Católica, dedica esta semana a San Julián su Sección de "Vidas de Santos Españoles", publicando una breve biografía, que nos complacemos en reproducir en honor del glorioso burgalés, que tanto resplandeció por el ejercicio de la caridad.

Dice así:

### SAN JULIAN, OBISPO DE CUENCA

Nació este santo varón en Burgos, por el año 1123, de padres ricos y nobles, pero buenos cristianos, que consideraron el nacimiento de su hijo como un don del cielo, y lo fué en verdad, porque su vida toda, aun antes de tener uso de razón, se manifiesta como un portentoso de la gracia. Era tan inclinado a la piedad y a la vida penitente, que siendo todavía niño se complacía de ayunar varios días en la semana y mortificaba su cuerpo delicado cuando aún no sabía lo que era pecado. Sus padres, viendo las inclinaciones de su hijo, decidieron dedicarle al sacerdocio, para lo cual le llevaron, cuando tuvo la edad, a Palencia, en cuya célebre Universidad estudió con gran provecho y con la admiración de todos por su vida ejemplar y santa.

Celebró su primera misa en el altar del Santo Cristo de Burgos, y

pareciéndole demasiado lujosa la casa de sus padres edificó otra más modesta en las afueras de la ciudad, donde vivió en santa pobreza, sin más compañía que su fiel criado Lesmes, que después fué sacerdote y su limosnero, y santo también, cuya fiesta se celebra en la Catedral de Burgos, como refiere el padre Flores en su "España Sagrada" (tomo 27), mostrando cómo es distinto de otro San Lesmes hospitalero, que se venera en Burgos igualmente.

Desde este humilde retiro salía en compañía de Lesmes a predicar por los pueblos, y era tal la unión y ciencia de sus sermones, que conseguía extraordinario fruto, y llenando con su fama de gran predicador toda la España cristiana, fué obligado a aceptar el Arcedianato de Toledo, que el Arzobispo y Cabildo le ofrecieron. No abandonó por eso su predicación, sino que siguió siendo con su vida

austeramente y con su ciencia extraordinaria, un clérigo santo y de tal ejemplaridad que, hallándose vacante el Obispado de Cuenca por la muerte de don Juan Yáñez, su primer Obispo después de la reconquista a los moros, el Rey Alfonso VIII le nombró para este Obispado (1126).

A pie, como dos peregrinos, recorrieron prelado y familiar la distancia que hay de Toledo a Cuenca; y en esta ciudad entró San Julián más como peregrino mendicante que como Obispo de la diócesis. Estaba la diócesis de Cuenca llena de moros y judíos, y los pocos cristianos que había de tan corrompidos costumbres por el trato y convivencia de los infieles, que sólo un varón tan apostólico como San Julián pudo obtener el fruto que él obtuvo en los doce años que la rigió. Recorrió su Obispado varias veces a pie, predicando por todos los pueblos como un apóstol, sin más compañía que su fiel familiar y secretario a la vez, el bienaventurado Lesmes, que le ayudaba en los ministerios y corría a su cargo el repartir las limosnas. Organizaron todas las parroquias, convirtiendo a muchos moros y judíos.

### PREMIOS A LA NATALIDAD!

Las familias numerosas que proyecten acudir al concurso de Premios a la Natalidad, convocado por la Caja Nacional de Subsidios Familiares, deberán presentar su solicitud antes de expirar el presente mes de Enero.

Los impresos se facilitan gratuitamente en la Delegación Provincial de la Caja Nacional de Subsidios Familiares.

En su palacio de Cuenca recibía todos los días a los pobres de la ciudad, dándoles de comer por sí mismo, y para cuyo servicio tenía criados, cuando no consentía que a él le sirviera nadie. Dedicaba todas las rentas del Obispado y las suyas al servicio de los pobres, a dotar doncellas y a redimir cautivos.

Era tal la austeridad de su vida y la de su secretario San Lesmes que, en viéndoles a los dos, decían las gentes que eran la imagen viva de Jesucristo.

La caridad fué la gran virtud de San Julián, pasando a la posteridad con el nombre de "el limosnero"; pero no abandonaba la salud de las almas, ni dejaba por eso de poseer otras virtudes interiores, ni se vió privado de tentaciones, sino que en la oración y en la mortificación diaria de su cuerpo hallaba las fuerzas que da la gracia de Dios para salir triunfante de todo y para santificarse y llegar a la perfección de la caridad a que llegó este gran Obispo y gran santo.

Por fin, lleno de méritos, entregó su alma a Dios el 28 de Enero de 1208. Su cama se hallaba rodeada de pobres y todos vieron salir por su boca una como palma luminosa, que elevándose por los aires, subió a los cielos.

Su cuerpo se conserva incorrupto en la catedral de Cuenca, y Dios se ha dignado hacer, por su mediación, muchos milagros.

El sábado publicaremos el programa de las Fiestas religiosas que, en honor del Santo, celebrará la Congregación Burgense de San Julián, en la iglesia de San Lesmes, según tradicional costumbre.

### Notas taurinas

# Relatividad del tamaño del toro

Ni toro grande ni toro chico.-Elección de una corrida o el panorama de una tarde de domingo.-El cornúpeto en el campo, en el corral y en la plaza.-Fisonomía y carácter.-Toros con caras de avispa.-Anécdota y gusto del toro improvisado.- Modos de ver al bicho

Por Luis FERNANDEZ SALCEDO INGENIERO AGRONOMO

El 16 Abril de 1941 pronunció una conferencia en el salón de actos del instituto de Ingenieros Civiles, de Madrid, don Luis Fernández Salcedo, conferencia que la Sección de Publicaciones, Prensa y Propaganda del Ministerio de Agricultura publicó en un folleto en el siguiente año. Por entender nosotros que aquí se encuentra lo que pudiéramos llamar el a b c del conocedor de reses de lidia, transcribimos casi íntegro el contenido de aquella charla alegremente pronunciada, pero asegurada por la solvencia del técnico y la experiencia del ganadero.

No hay toros grandes ni toros chicos. Hay toros simplemente. El concepto de tamaño es muy relativo y muy subjetivo. Si quince de los nombres que aquí estamos nos trasladásemos a una finca en donde hubiese un solo toro, y sin cambiar palabra, apuntásemos en un papel el calificativo que su apreciación cuantitativa nos mereciese, hecho el escrutinio, se encontrarían las siguientes opiniones decrecientes: una catedral, un pavo, un gallumbo, un zángano, un toraco, un novillo, una mona, un chivo, un gato, una birria, un asco.

Mil veces lo tengo observado, y vosotros mismos podéis hacer la prueba. En cambio, si se pregunta qué pelo tiene, todos generalmente estarán de acuerdo en lo fundamental y dirán negro, a reserva de que sea después zaino, azabache, lombardo, entrepelao, listón, bragaó, meano, mulato, etc.

Hablo, naturalmente, de casos corrientes, pues si se tratase del famoso toro rubito de don José Aleas, muerto de un tiro por su excesivo tamaño —unas 40 arrobas en canal—, o de algunos de los lidiados por los "ases" en provincias, que tienen ese peso dos a dos, nadie dudaría.

Sucede en esto como en Historia Natural, cuando se nos habla de la dificultad de distinguir los vegetales de los animales. Todos los libros citan el mismo ejemplo: No se trata de distinguir el caballo de la palmera, sino otros muchos casos, que no son tan diferentes como estos, pero en los cuales no se piensa en ese momento.

Y, sin embargo, este detalle del tamaño del toro es fundamental para la fiesta, en cuanto que grande significa temible, ya que si no hay enemigo frente al torero, no hay emoción, y si no hay emoción no hay fiesta.

¿Acaso será que esta noción del tamaño es compleja de por sí y necesita descomponerse en otras ideas más elementales? Así lo creo yo. Se superponen al calificativo de grande, dado a una corrida, los conceptos de tamaño, gordura, cornamenta y edad, por lo menos.

Analicémoslos, pues, uno por uno, descomponiéndolos en sus factores, para lo cual vais a venir conmigo al campo, a los corrales y a la plaza.

Voy a tratar de describir una escena de campo muy frecuente. La

Empresa de X va a la finca donde pastan los toros de don Fulano a escoger la corrida que ha comprado para la feria. He aquí, por lo pronto, una regla que no falla: cuanto menos importancia tiene la población más número de individuos compone la comisión seleccionadora, hasta el punto de que muchos señores arriesgan, en este aleatorio negocio, algunos ahorros, tan sólo por gozar de ese día de campo, comer la paella correspondiente, salir en los periódicos locales, contar después lances de miedo en el Casino y saludar al mayoral a su llegada con los toros.

El que no la goza en ese día es el ganadero o quien haga sus veces, pues como se da el caso de que estos comisionados van dispuestos a echar el día, tardan una cantidad desmesurada de tiempo en escoger los seis animalitos, no se ponen de acuerdo, no tienen conciencia de lo que ven y toda esta situación dubitativa no se traduce más que en grandes molestias para el ganado y múltiples estorsiones para el ganadero.

Es conveniente destacar esta frase del anterior párrafo: "No se ponen de acuerdo". A uno le parece grande el 88; otro dice que casualmente es el más chico de todos; otros se dejan llevar por el capricho; algunos por la impresión o el recuerdo de otros toros y al final se arman un mayúsculo lío.

Y no crean ustedes que se les da a escoger entre una partida grande, porque entonces llegaba el día de la corrida y aún no se habrían decidido. Generalmente, se les enseñan doce o catorce toros, con el fin de que se lleven la corrida mayor o la más pequeña pero como no atinan y no se dejan guiar acaban por reseñar una "escalera" dejando otra igual al ganadero, que se duele de ello en lo profundo de su alma, y se promete a sí mismo no volver a dejar escoger a nadie de entre su ganado.

Esto no sucede con las Empresas de las plazas de importancia. Como ya saben a quién compran, se fian, en absoluto, del ganadero, y muchas ni siquiera van a ver los toros; otras, sólo en el momento de embarcarlos, o cuando está apartada la corrida, o simplemente a ver la camada entera, y eso les basta para formar su composición de lugar.

Tan difícil es sacar una corrida pareja, que ello es tema inagotable de las conversaciones del ganadero y sus familiares y vaqueros y nunca se la aparta a gusto de todos; y es que el toro, en el campo, tiene muchas vistas, muchas actitudes, lo que hace que hoy os parezca terciado el que ayer creáis grandote, y siempre es doloroso rectificar a los ojos de uno mismo.

Como no se pueden medir sus dimensiones con una cinta, el concepto de tamaño del toro es, insistiendo nuevamente, muy relativo y bastante subjetivo, sujeto a múltiples factores. Veamos unos cuantos:

(Continuará)

## Guía Profesional

**F. URRACA**  
OCULISTA  
DEL HOSPITAL DE BARRANTES  
Y DE LA CRUZ ROJA  
LAÍN CALVO, 18 Teléfono 1311.

**S. ARIAS**  
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS  
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5.  
Vitoria, 9, 2.º Burgos  
Teléfono, 2218.

**Luis de la Cuesta**  
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZA  
PULMON Y CORAZAN-RAYOS X  
Consulta de 11 a 2 y de 4 a 6  
Santander 3, 4.º -- Teléfono 1735

**Arturo Gil**  
PÁRATO RESPIRATORIO Y CORAZÓN  
RAYOS X  
Consulta de diez a once  
Generalísimo Franco, 13 (antes isla)  
Teléfono 2816

**J. Velasco**  
Pulmón y corazón  
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6  
Santander 18, 2.º --Teléfono 1533

**G. BAÑUELOS**  
OCULISTA  
DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD  
CONSULTA RAZY SAG  
Plaza del Estado 21. Teléfono 206.

**CLINICA DENTAL**  
DON DOMINGO BARREIRO  
Consulta diaria de 10 a 1 y de 4 a 7  
Santander 22-24 3.º -- Burgos

**I. LOPEZ SAIZ**  
Jefe de Clínica del Sanatorio  
Psiquiático "SAN LUIS"  
Enfermedades mentales y nerviosas  
CONSULTAS:  
Sábado, de 11 a 2 y de 3 a 5  
Calle de Santander, número 3,  
cuarto, centro, BURGOS

**Antonia Castillo**  
MEDICO  
ESPECIALISTA EN PARTOS Y  
ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5.  
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º centro  
Teléfono, 1761. Burgos

**Sanatorio**  
DE  
N.ª SRA. DE LA BLANCA  
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES  
Director facultativo  
D. Vicente Mateos López  
PISONES 33. -- Teléfono, 2823

**José Carazo**  
Partos y enfermedades de la  
mujer  
del Hospital de Barrantes  
y Cruz Roja  
Héroes del Alcázar núm. 9  
Teléfono 1591

**D. Vicente Beato**  
Maternólogo del Instituto  
Provincial de Higiene  
PARTOS Y ENFERMEDADES DE  
LA MUJER  
Onda Corta -- Diatermia  
Consulta: desde las 12 -- Plaza N.º  
Prim 24. --Teléfono 1423

**J. Sánchez Díaz**  
OJOS, OÍDOS Y GARGANTA  
General Santocildes, 18, 1.º  
Consulta de doce a dos y de tres a cinco  
Teléfono 1247

**H. BALMORI DIAZ-AGERO**  
Oculista  
Vitoria, 19, primero, Izquierda.  
Consulta diaria

**Antonio Alberdi**  
MEDICINA INTERNA  
Especialista en niños  
RAYOS X  
Ha trasladado su consulta a San  
Juan 68, piso 2.º Teléfono, 1414



**¡AVICULTORES!  
¡GANADEROS!**  
Mayor producción consumiendo  
la legítima  
**Harina de Pescado**  
RUVEL  
Alimentos para aves y ganado  
JULIO RUIZ DE VELASCO  
Iparraguirre, 11. --Bilbao

**GUSTO TAPIZADOS**  
y económicos  
**MUEBLES LARA**  
Avda. Generalísimo, 13 y 15 Teléfono 1322

Ceras para suelos. Barniz para ladrillos, escobones, cepillos  
y artículos de limpieza en general  
**DROGUERIA MODERNA**  
San Juan 65 Teléfono 1791  
Frente Delegación de Hacienda

**PLATOS - LOZA BLANCA**  
EL MAYOR SURTIDO  
Lein Calvo, 22 **ALMACENES SIMA** Tel. 1495

# Parece que las conversaciones de Casablanca no han dado los resultados esperados

## Dice un comentario de la Agencia Stéfani

### La ausencia de los jefes de Rusia y China - quienes soportan el peso mayor de la guerra - es significativa

Roma.— La Agencia Stéfani comenta como sigue las entrevistas de Roosevelt y Churchill en Casablanca:

“Estas conversaciones parece que no han dado los resultados esperados. Dos hechos esenciales hay que hacer resaltar en ellas: primero, la duración excesiva de las discusiones, que se han prolongado diez días, y la ausencia en ellas de Stalin y Chang Kai Chek o sus representantes. Es evidente que si el acuerdo entre Churchill y Roosevelt hubiese sido perfecto, las negociaciones entre los dos jefes anglosajones no hubieran sido tan laboriosas. Por otra parte, no parece que hayan sido resueltos los problemas más graves que comprometen la colaboración angloamericana, y esto se desprende del examen de los comunicados oficiales, redactados en términos vagos y genéricos, en los cuales no se alude para nada a las medidas que propaga el norteamericano había anunciado, sobre todo, en relación con la creación de un consejo estratégico de las cuatro potencias aliadas.

“Sin duda —continúa la Agencia oficiosa italiana— la ausencia de los dos asociados que soportan el fardo más pesado de la guerra —es decir, Rusia y China— ha contribuido ampliamente a abortar estas negociaciones. Es explicada, materialmente, que ni Stalin ni Chang Kai Chek hayan podido asistir personalmente a las entrevistas; pero, en todo caso, les hubiera sido fácil estar representados en ellas. El hecho de que no enviaron delegados es, pues, significativo y autoriza a afirmar que la desconfianza y el desacuerdo continúa reinando en el campo de las llamadas “naciones unidas”.

“Otro hecho de importancia: el acuerdo completo entre De Gaulle y Giraud no se ha conseguido del todo, lo que quiere decir que la crisis política en África del Norte sigue en estado agudo. Es verdad que los dos generales se han estrechado la mano ante Roosevelt y Churchill, pro hay que creer que lo han hecho a la fuerza, a juzgar por el texto que ha hecho pú-

blico en Londres el llamado Comité nacional francés, comunicado en el que sólo se habla de “discusiones preliminares”.

“También hay que hacer observar que a su regreso a Londres, De Gaulle ha declarado su satisfacción por haberse encontrado con el presidente Roosevelt y por haber celebrado nuevas entrevistas con Churchill; pero no ha dicho una palabra de su encuentro

con Giraud ni del famoso “apretón de manos”.

“Todas estas consideraciones —termina el comentario de la Stéfani— aparecen confirmadas por el tono que emplea la Prensa inglesa, la cual no oculta su decepción por los resultados de estas conversaciones de Casablanca y no hace más que publicar informaciones descriptivas acerca de ellas”. — Efe

### Crónica de París

## Los intelectuales ante el desastre

• Por Juan Pedro LUNA

París.— Estudiando la reacción de los intelectuales franceses frente al desastre de 1870, un escritor, al expurgar los archivos, se encuentra con que corresponde aquella actitud a la que han adoptado los intelectuales de hoy. Victor Hugo y Michelet, aunque perseguidos por el segundo Imperio, llenos de gozo por la proclamación de la tercera República, se desataron en improperios contra el vencedor, fiando únicamente en el régimen de la revancha justiciera, exigida por los principios ideológicos de la Revolución, que confería a Francia la inmortalidad. Taine, como hoy Alfonso de Chateaubriand, lloraron las desdichas de la Patria pero reconocieron sus culpas, juntándose con Renán para deseñar una reforma completa del país. En cuanto a la opinión, un diólogo de 1870 puede situarse sin anacronismo en 1943. “Los alemanes no nos han vencido —dice un personaje— porque sólo han derrotado a generales incapaces y al régimen imperial, no a Francia. —Deben irse cuanto antes, —contesta otro. —Se irán, replica, pero con garantías.

—Sí, la devolución de cuanto nos han quitado y encima pagarnos una indemnización”. Con estas últimas palabras se cierra un diálogo que, con alguna que otra variante, se ha repetido y se repite estos días.

Entonces, como ahora, la decla-

ración de guerra de Francia era un hecho incontrovertible, que reconocen algunos escritores, como confesaron la provocación de 1870 Georges Sand y Flaubert, únicos en los cuales no había prendido la infección ideológica. París se encerró en una incompreensión absoluta, tan grande que Renán coincidiendo con el gran escritor católico Luis Veuillot reclamó como medida indispensable una más amplia descentralización de Francia. La gente de París, despreciando a los provincianos ejercía el monopolio del patriotismo en nombre de los principios que la investían de una superioridad revolucionaria.

A los ochenta y un años, Michelet rugía como un león, pidiendo el exterminio de los alemanes, en nombre de la misión civilizadora de Francia, mientras Gobineau anunciando su doctrina racista, que aun hoy sigue condenada al silencio en virtud de misteriosas consignas, señalaba en la nivelación de clases, producto de la Revolución la decadencia de la sociedad que se caracterizaba al adoptar el régimen democrático, corolario obligado de la degeneración de un país. Michelet vivía en aquellos tiempos de la Revolución, declarándolos sagrados e inmortales y no se resignaba a perder la hegemonía y en cambio a Taide la guerra, la derrota y la Commune, le inspiraron en “Los orígenes de la Francia contemporánea” una disección implacable de los desafueros de la maldad de las turbas.

Los hombres de letras no se dividieron en dos bandos. Ya lo estaban. El demócrata y más tarde parlamentario era ferozmente bético sin que le humillase verse dirigido por un tribuno, hueco y vulgar como Gambetta, que George Sand, Flaubert y el mismo Ernesto Renán califican de aventurero. Perdieron los primeros la guerra pero alimentaron la revancha, la aspiración hipócritamente sentimental de la reconquista de Alsacia y Lorena. No puedo resignarme, decía Renán, a una serie de guerras, siempre contra Alemania, victoriosos un día, derrotados otro, en una eterna sangría.

Está lleno el libro de citas elocuentes. Todas concuerdan en la misma división de ahora, por eso presa. Viéndoles en el campo de no es de extrañar que causen sorla colaboración, hombres como Marcel Deat, de tan conocidos antecedentes y que como sus antepasados de 1870, ve en la República la condición necesaria para salvar el país, haciendo suya la frase de Thiers: “Es el régimen que menos separa a los franceses” sin duda porque cada cual lo interpreta a su manera. La infiltración de estos elementos es peligrosa. Por ejemplo, hoy leemos en la Prensa, una convocatoria de las juventudes nacional - populares (partido de Deat) a las juventudes universitarias y se anuncia como oradores, entre otros, a Feliciano Chalaye, maestro, autor de los manuales escolares más sectarios en materia de interpretación de la Historia; Francis De-

## 300.000 bajas rusas en ocho semanas

### El heroísmo de las tropas del Eje es señal y prenda de la victoria

Berlin.— De fuente autorizada se desmiente el comunicado especial, publicado por la oficina de información bolchevique, según la cual Stalingrado había caído. En los centros alemanes autorizados se afirma que la bandera de la cruz gamada continúa ondeando sobre la ciudad en ruinas de Stalingrado, izada en el edificio de la G. P. U. el más alto de la ciudad.

### LA HEROICA RESISTENCIA ALEMANA ES SEÑAL Y PRENDA DE LA VICTORIA

Roma.— Los periódicos italianos exaltan el heroísmo de que dan pruebas los soldados alemanes y sus aliados en Stalingrado.

El diario “La Tribuna” pone de relieve que gracias a la abnegación de los heroicos combatientes del sector de Stalingrado, los cuerpos de ejército soviéticos han sido bloqueados y diezmados.

El “Lavoro Fascista” dice que la resistencia sobrehumana de los defensores de Stalingrado tiene una significación simbólica en la que se unen la exaltación al valor militar y la voluntad inquebrantable de Europa, de resistir al rulo bolchevique. Esta resistencia —termina diciendo dicho diario— en la que los generales luchan al lado de sus soldados es la señal y prenda de la victoria.

### REGIMENTOS QUE SE LLENARON DE GLORIA ESTAN LIBRANDO LA MAS DURA DE TODAS SUS BATALLAS

Berlin.— Como ampliación al parte alemán del día de hoy, los círculos militares berlineses dicen:

“Regimientos que conquistaron laureles en la campaña de Francia, que combaten en el frente del Este desde un principio, que rechazaron a las masas bolcheviques más allá del Dnieper, del Donetz y del Don; que detuvieron la ofensiva invernal soviética de 1941-42, que efectuaron marchas de 50 y 60 kilómetros diarias sobre las estepas áridas, sin agua y sin alimentos, libran ahora la más dura de todas sus batallas entre las ruinas de Stalingrado. Caballeros de la Cruz de Hierro combaten bajo el uniforme de simples soldados, muchas veces al arma blanca y coadyuvan a diezmar los regimientos bolcheviques que continuamente se lanzan al asalto de sus posiciones. Según los datos publicados por la Prensa extranjera, el ejército rojo ha perdido en las ocho últimas semanas más de 300.000 hombres. La dura lucha continúa”. — Efe

### Se atribuyen al Sr. Aunós unas declaraciones que no ha hecho

Madrid.— Un periódico extranjero ha publicado unas declaraciones atribuidas al consejero nacional don Eduardo Aunós, respecto a impresiones de su reciente viaje a países de Hispano-américa. Dicha entrevista es totalmente falsa, pues el señor Aunós no ha hecho otras declaraciones a la Prensa a este respecto, que las recogidas por los periódicos españoles, únicos que reflejan con fidelidad su pensamiento. —Cifra.

“Las aspiraciones en la Enseñanza Primaria culminarán en magna asamblea con motivo del primer Consejo Nacional del SEM”.

### Crónica de Berlín

## LA GESTA NUMANTINA DE STALINGRADO

Por Modesto SUAREZ

Berlin.— “El combate es duro pero más duros somos nosotros todavía”. La memorable frase pronunciada el pasado invierno frente a la helada estepa rusa por el comandante en jefe de nuestra heroica División Azul la recoge hoy en la oportunidad de Stalingrado algún periódico berlinés, otorgándole en su presentación tipográfica los honores de lo lapidario.

Stalingrado constituye en estos momentos la preocupación y el orgullo de estas gentes que siguen muy de lejos y muy confundidamente, pero hora por hora y paso a paso el desarrollo de una gesta numantina que concluirá por prender inmarcesibles lauros en las banderas del Sexto Ejército alemán. Las últimas noticias, las del parte oficial de esta jornada, presentan a los tenaces defensores de la ciudad del Volga, —alemanes, rumanos y una pequeña unidad croata— estrechándose y apretándose cada vez más entre las casi pulverizadas ruinas del centro y del sur del casco urbano. Los generales todavía supervivientes dirigen el desesperado combate que no parece vaya a conseguir desbaratar el dogal de acero que retiene a los valientes como clavados a los informes montones de escombros.

Toda Alemania sigue frenando el aliento y con el corazón muy prieto el desarrollo de esta empresa de titanes. Y sobre la sangrienta ara de Stalingrado renueva el propósito de

redoblar la decisión y de consagrar todas las fuerzas al servicio de la victoria. “Cuando los valientes de Stalingrado permanecen impertérritos en su resolución de vencer, ¿cómo ha de arredrarnos a nosotros, hombres o mujeres, la magnitud de la tarea que se requiere de nuestra mente, de nuestro brazo o de nuestro corazón?” Fervores y votos abstractos como el transcrito del “Bzammittag” aparecen hoy otra vez en todos los diarios y son como el fiel trasunto de lo que este pueblo, más ejemplar si cabe en sus reveses que en sus fortunas, está dispuesto a poner a la disposición de los que gobiernan sus destinos y acaudillan sus ejércitos. Aunque ya se rumorean normas y se combinan sistemas y servicios, se ignora todavía la auténtica magnitud de las nuevas prestaciones que el Nacionalsocialismo va a requerir del pueblo alemán al cumplirse la primera década de su advenimiento al poder. Pero todo el mundo tiene aquí por seguro que implicarán trabajo y sacrificio “las armas blancas con que ha de luchar la retaguardia”. Pero un trabajo y un sacrificio nada corrientes, justificables por lo imperioso de las circunstancias y por lo que el régimen lleva realizado por el país y hasta puede ser que hechos más conllevables por la simultaneidad de su definición legal con nuevas y manifiestas pruebas de gran solicitud por el bienestar de la masa ciudadana.



Una “visión luminosa” para el consumidor de electricidad.

Las Lámparas OSRAM, por su alta calidad, poseen un rendimiento lumínico especialmente alto.

Dan con poco fluido mucha luz.

Esto significa:

Con reducido consumo la satisfacción plena de las necesidades de luz, tanto en el trabajo como en el recreo.

Así garantizan

**LAMPARAS - OSRAM**  
mucha luz por poco fluido



# OS DEPORTES

era ciclo-pedestre Educación y Descanso

El día 14 de Febrero se correrá la primera prueba ciclo-pedestre de la temporada, organizada por el Comité Sindical Educación y Descanso, reservada a productores, corredores, especialmente esportistas, para esta carrera por sus características de montaña y de cross locales. Los corredores en marcha serán los del Hogar de Educación y Descanso, en la calle de la Plaza del Generalísimo, y la Casa Sindical se les dará la salida, siguiendo por el camino de la Isla, calle de Lavado, y desde los Cubos, arco de San Martín, para subir al Castiellón, desde cuyo punto los corredores en marcha libre y por el camino que cada uno estime, dirigiéndose al Depósito de Aguas, donde se establecerá otro control, para pasar por San Francisco a los Cubos, calle de Santander, plaza de San Juan y calle de Vitoria, terminando la carrera en el Hogar de Educación y Descanso.

hora se encuentra muy mejorado

Ricardo Zamora se encuentra muy mejorado de su enfermedad. Afortunadamente no ha habido necesidad de la intervención quirúrgica. La noche de ayer la pasó tranquilo, cediendo la fiebre.

ante de Juventudes

Este jueves, día 28 a las tres y a las de la tarde, celebrará en el campo Laserna, actividades deportivas de la centuria "Arlanza". Por tal motivo queda sin vigor la convocatoria que se había hecho de los encuentros encuadrados en la Sección de Deportes.

## CONSIGA UN BUEN EMPLEO

Se remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de **CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA** claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folletito gratis con detalles y condiciones. **ATECO - APARTADO 1043 - MADRID**

## AUTOMOVILISTAS

RECAUCHUTADOS "INNOVA" (Casa primera en España) — SAN SEBASTIAN Garantía en sus CUBIERTAS. Rápida entrega en sus ENCARGOS. Consulte y entregue sus CUBIERTAS desgastadas o rotas, a nuestro REPRESENTANTE - DEPOSITARIO para Burgos y provincia **Ricardo Sancho Velasco** Despacho: San Pablo 7, 2º, Tfino 1422—Depósito, General Mola n.º 5

## Persona de solvencia moral y material

Necesitamos para que nos represente en esta provincia, venta, balanzas, cafeteras exprés, etc. Por escrito a "Solenry". Puebla 6. Madrid preferible los compradores en firme

## Butacas, Tresillos, Cuartos de estar

Fabricación propia LOARTE S. L. **MUEBLES - TAPICERIA** San Pablo 9

## BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero abellado, eczemas, erupciones, granos y sarna. El preferido por los enfermos. Censura Sanitaria número 1.127

M.E.C.D. 2017

## Cajón de Sastre

Estamos como quien dice "en capilla".

A tres días del primer partido del torneo de promoción, frente al Real Santander.

Desde luego, nosotros rehusamos hacer cabalas y conjeturas, porque no poseemos informes directos sobre el estado actual del "histórico" equipo de la Montaña.

Sin embargo, no es difícil suponerse que nuestro once encontrará en el Sardinero un enemigo de talla.

Que, por añadidura, sabe lo que se juega.

A nosotros ese "motivo" de los "históricos" nunca nos ha convencido mucho, porque en fútbol la gloriosa tradición puede ser un buen recuerdo, pero nada más.

Y el único medio de que un Club mantenga su prestigio es jugar mucho y bien.

De todas formas, ante una "terrible" y posible caída, hay que batirse hasta con heroísmo.

Por otra parte, no conviene olvidar que, pese a este descenso de forma observado durante los últimos años, todavía el Real Santander es un equipo potente.

No es fácil "papeleta" la que les corresponde el domingo a los muchachos de la Gimnástica en la ciudad hermana.

Pero, precisamente por eso, deben de ir decididos a repetir una de sus buenas tardes, para satisfacción de todos.

Y para que tengamos ocasión de proclamar que es auténticamente merecida esa fama de equipo potente que aureola al cuadro burgalés.

¡Mejor piedra de toque! Ya está encima, el torneo y ya empiezan los nervios a alborotarse.

Mas por nada del mundo dese-

ríamos pasar los "sustos" de la anterior competición.

Claro que ahora no hay miedo de que los muchachos gimnásticos confíen como entonces —¡ay!— en su superioridad sobre los demás equipos.

Actualmente ya saben con quién "han de verse las caras".

Y no demos vueltas al asunto, que no es necesario.

Repetimos que sentimos impaciencia y nerviosismo.

Pero, en medio de todo, alienta en nosotros una esperanza muy grande.

La de que los "chicos" de Amadeo salgan a disputarle los dos puntos al Santander pensando que si el enemigo defiende su permanencia en la Segunda División, ellos intentan la "subida".

¡Que también es cosa interesante!

## Voluntarios burgaleses realizan el gran sueño de Cabrera

Por José María CODON

II

Cabrera destinó a la brigadilla castellana, integrada en su totalidad por soldados bisoños, al bloqueo de Morella, que pasó de una simple observación a un asedio en toda la regla. El cuartel general se fijó en Sincitorres.

Entre los jefes directos de las fuerzas sitiadoras, destacaba el comandante del batallón de Valladolid don Martín Gracia. Doliente como en propia carne las penalidades de los voluntarios, hambrientos y desnudos en la dura invernada, y no cesaba de maquinarse, con los anteojos asustados a las murallas, ardientes de guerra que le permitiesen tomar la plaza.

El había operado ya sobre ella en las campañas realistas del 23, y sus antiguos conocimientos, unidos a las nuevas observaciones le produjeron la convicción, de que la empresa, insensata para todo un ejército que intentase salvar a pecho descubierta y a las claras del día las imponentes defensas, no era imposible para un puñado de bravos, amparados por la noche y el sigilo.

A guisa de realizable, comunicó su proyecto a dos jóvenes oficiales situados en las posiciones de la extrema vanguardia, García y Alió; pero al llegar el momento de decidirse, no supo arrostrar la responsabilidad de un posible fracaso, y con ánimo de diferir sus órdenes, marchó a Sincitorres, traspasando en terribles condiciones el mando al comandante del 2º batallón de Burgos, don José Neira.

Este veterano jefe opuso desde el primer momento reparos ante una operación no ordenada por el mando, en que tanto se exponía a cambio de un éxito muy problemático, pero cedió enseguida, contagiado por la sangre ardiente de Alió, que no podía guardar la secreta iniciativa sin realizarla.

En el cerebro del bien templado teniente de Burgos, que no por juvenil y exaltado carecía de las bridas de un recto criterio con que enfrenar la imaginación, el plan de ataque se forjó con la sencillez de lo tremendo. Aprovechar la oportunidad de aquellas noches oscuras y tormentosas, más a propósito para que la guarnición se hallara al amor de la lumbre que alerta en las troneras; escalar la muralla por el punto más practicable y caer a punta de cuchillo sobre la sorprendida guardia...

No necesitamos advertir si un joven inteligente y arrojado como él sentíase capaz del esfuerzo necesario... Hombres denodados y dispuestos, le sobraban... Pero, tropezaba con un obstáculo insuperable: era preciso un guía.

¿Cómo encontrar un hombre conocedor de los complicados ver-

## Función-homenaje del Orfeón Burgalés a su antiguo presidente don Fernando Ruiz Cobanera

Se celebrará el domingo en el Teatro Avenida

A ella asistirán todas las autoridades locales y la entrada será por invitación

El Orfeón Burgalés, y con él todos los componentes de su Junta Directiva y coralistas, enraizados de cuerpo y alma con el que hasta hace unos días ha sido su presidente, don Fernando Ruiz Cobanera, no podía por menos de dedicar, en vísperas de su marcha a su nuevo destino en la Sursural del Banco Español de Crédito en Málaga, un delgado homenaje de despedida, al que tanto y tanto ha trabajado por la elevación de nuestra masa coral.

Así, el próximo domingo y en función de gala a la que asistirán todas nuestras autoridades, al efecto invitadas, se celebrará a las once y media de la mañana en el Teatro Avenida ese brillante acto en el que, aparte del programa de música clásica y popular, se hará entrega al señor Ruiz Cobanera de un artístico pergamino exquisitamente concebido y realizado por el joven delineante don Luis Arbaiza.

El programa del acto, será el siguiente:

Primera parte: concierto de música clásica que constará de varias obras de afamados maestros.

Segunda: interpretación de seis canciones populares de las que componen el programa de las estampas, dos por cada una de éstas, obras conocidísimas y aplaudidas por el público burgalés.

En el intermedio, el nuevo presidente de la masa coral don José Antonio Plaza, hará entrega a don Fernando Ruiz del pergamino a que hemos hecho mención, dedicado a su antiguo presidente por todos los orfeonistas.

Las invitaciones se repartirán entre los socios protectores y sus familias y el acto revestirá la brillantez que caracteriza a todas las fiestas organizadas por el Orfeón.

cuetos morellanos entre aquellos labriegos que no habían recorrido otro mundo, hasta la fecha de la expedición, que las riberas del Arlanza o del Nela?

Dios siempre acude a punto. Precisamente, por aquellos días, se presentaron algunos desertores de Morella solicitando servir en las filas carlistas.

Alió puso a prueba su valor en los combates de las masías cercanas a la plaza, y se decidió por uno de ellos, Ramón Orgué, valenciano, de grandes condiciones, que le sirvió como elemento inapreciable.

Ya no faltaba nada. Con autorización del comandante Neira se reunieron en consejo sus compañeros de oficialidad presididos por él, poniéndose de acuerdo en los más mínimos detalles. Ejecutarían el golpe los cuarenta voluntarios de la sección de Alió, mozos resueltos hasta la muerte, bajo el mando propio y el del teniente Vidal; y como fuerza auxiliar, llevarían a retaguardia otros treinta, dirigidos por el alférez Lucas.

Designado el día 25 para efectuarlo, pasaron revista al anochecer a sus hombres en una amplia cuadra del molino de Abdell. Los valientes burgaleses se hallaban mal comidos, descalzos y lejos de su hogar; pero sin embargo, como reconocen todos los escritores liberales, desde Pirala, a Córdova, animosos y optimistas. El frío del estómago se suplía con el fuego del corazón.

Alió fué designado para dirigirse a la tropa en son de arenga.

Sus palabras, exagerando el riesgo, lejos de enfriar ardores, excitaban el espíritu de la aventura en los hijos del Cid. Les presentó a la muerte más segura que la victoria, exhortándoles a desafiarla como cumplidos cristianos.

"No tendréis cuartel si sois vencidos, pero dadle generosos, si triunfáis".

"Esta empresa, que a los ojos impíos sería temeraria, para un católico, protegido por la Virgen de los Dolores (la Patrona del Ejército Carlista) es haccedera" (Palabras conservadas por Pirala).

Los voluntarios, respondieron disputándose el primer puesto en el escalamiento y hubo de acudir al sorteo.

En vista de ello, los oficiales costearon de su bolsillo privado una cena extraordinaria y les ordenaron tenderse a descansar hasta las cuatro de la madrugada.

Cuando el teniente Alió en persona volvió para despertales, pu-

do contemplar desde la puerta a sus cuarenta voluntarios, durmiendo como si se preparasen a ir de romería. Pidió a Dios con los ojos húmedos por los que tales visperas dedicaban a la muerte y dió un energético: ¡Arriba, muchachos!

Se organizaron fuera del molino a vanguardia de las fuerzas de Lucas, según el orden convenido. Ramón Orgué, el guía "pasado", iba en cabeza; le seguían tres robustos gastadores portando las escalas preparadas para la ascensión y tras de ellos, marchaba el resto.

Dos compañías más quedaban aguardando la señal del triunfo —una hoguera en determinado punto— para auxiliarles en caso preciso.

Los voluntarios caminaban en filas silentes, envueltos por la noche, hecha horror de celiscas, en una caravana de alucinación... La nieve mentía sombras blancas con los infantes españoles que se acercaban al enemigo —evocación lejana de Pavia—, como un ejército de espectros, sin otra huella de su paso que la de sus pies impresos sobre el terreno enaguatado. Detuviéronse al pie de la muralla, al amparo de los negros nubarrones que coronaban la silueta de la ciudad.

No dormían los liberales. Entre los rugidos de los elementos, percibían los asaltantes el alerta del centinela próximo.

Se tendieron las escalas, que, por ser insuficientes, tuvieron que sostener los gastadores, sobre sus hombros. Los cuchicheos, casi mímicos, se hicieron silencio y acción y comenzaron a subir los voluntarios.

Cuando el cabeza, Ramón Orgué, coronó la muralla, detuvo con el gesto a sus seguidores y se adelantó con pasos felinos hasta la garita del primer puesto de guardia.

En el cuerpo del infeliz centinela isabelino, el hielo de la bayoneta se sumó al de la ventisca. Pero, español al fin, su grito de agonía, lo moduló el deber: "¡Cabo de guardia, los facciosos!"...

## Coche a Santander

para presenciar el partido de fútbol

Salida de Burgos, 8 de la mañana. Salida de Santander, 8 de la noche. Plazas limitadas. Viaje 60 ptas. Inscripciones: "Bar Alcazar"

**A. C. A.** AGENCIA COMERCIAL ADMINISTRATIVA. Compra - venta fincas, traspasos, obtención de documentos. Oficinas centrales Puebla 5 2.º

Copenhague.— Reivindicaciones territoriales que afectan a la septentrional y a Laponia, hechas presentadas por los soviets en la sesión de las negociaciones celebradas en la semana última en Londres. Washington, según informaciones publicadas por varios periódicos de la capital, procedentes de Estocolmo. Se asegura que en el curso de las negociaciones se han discutido también los deseos de carácter presentados por los soviets, que exigido garantías para la fijación de la frontera occidental de la Rusia viética. Las peticiones bolcheviques no son conocidas en todos sus detalles, pero se sabe, no obstante, que Rusia ha exigido la totalidad de la provincia de Finmerken, Laponia y los de Narvik y Petsamo. Las preguntas hechas por los soviets en Estocolmo para que se precisasen estas cuestiones, han producido un resultado negativo, ya que en la legación no han querido comprometerse ni confirmar los rumores.—Efe.

## «La indisciplina en los de abajo y los abusos de los de arriba se han terminado para siempre»

### AFIRMA EL MINISTRO DE TRABAJO EN SU DISCURSO

#### Las Delegaciones de Trabajo deben vivir en armonía perfecta y compenetración constante con las Delegaciones sindicales

(Viene de primera página)

toda la escala de su jerarquía económica y técnica, porque nuestro sentido de la unidad y de la justicia no nos permite remar a la banda de ninguna clase. Y que cuando hablamos de disciplinas enemigas nos referimos absolutamente a todas las que no sean nuestra intransigente manera falangista de entender la vida, la justicia y la Patria.

La primera forma de servir estas consignas de proselitismo es la máxima energía —en la vigilancia y en el castigo— de las transgresiones de la ley social. En esto ha de comenzar una nueva ofensiva cuyas órdenes completas os serán servidas por los organismos centrales. Hace falta que las realidades favorables lleguen íntegramente a los hombres, en cuyo beneficio se otorgan, inutilizando de una vez todos esos subterfugios con que la tacañería de unos pocos evade la ley, creando al mismo tiempo una situación de desventaja en la lucha económica para aquellos que, con un recto sentido del deber, la cumplen con exactitud. Y si ya sabemos que las dificultades actuales de transporte restan elementos a la eficacia de la inspección, hay un amplio margen de diferencia entre quien se limita a cumplir elementalmente el deber, por indiferente o por enemigo, y quien se supe en el desempeño de su misión por entenderla como servicio de su fé.

Però la ley social no puede constituir, sin embargo, por la humana limitación de las previsiones, una mecánica perfecta que sirva toda la variedad posible de los casos con automática aplicación de las normas. Decía Saavedra Fajardo "que las leyes son cuerpos que reciben el alma de los jueces por cuya boca hablan y en cuya pluma se declaran". Y es que efectivamente la letra muerta de la ley necesita ser vivificada por el espíritu del hombre encargado de aplicarla.

Las modernas corrientes judiciales que propugnan la emancipación del juez de esa esclavitud representada por un millón de artículos legales empuñados en hacer de él un mero autómatas sin más misión que pulsar un número para aplicar a cada caso la solución prevista, armonizando con nuestra concepción espiritualista, más humana y más real, que hacía repetir a José Antonio "el hombre es el sistema y gritar a Onésimo "fé en los hombres y no en las fórmulas".

Por eso para nosotros —convencidos de la imposibilidad de prever todas las situaciones que las relaciones de trabajo puedan originar tan interesante la justicia de la ley en sí misma como el espíritu con que han de servirlos quienes están encargados de velar por su cumplimiento. Es necesaria la identificación absoluta entre

el sentido que inspira la promulgación de una ley y el que ha de presidir su aplicación.

Y si este margen de arbitrio en el que juega el imponderable de la libre interpretación es esencial para el mando de cualquier régimen saberlo obediente a su propia orientación, lo es doblemente para nosotros, que marchamos por caminos de avance sobre situaciones legales provisionales, hacia una transformación social que instaure en la Patria la nueva era de una justicia diferente.

¿Cuáles son concretamente este sentido y esta orientación? El Fuero de Trabajo y los Puntos de la Falange.

El Fuero de Trabajo orden general de servicio y carta doctrinal de nuestra legislación social, debe ser para todos la fuente a que se ha de acudir cuando una insuficiencia legal haga difícil la decisión. El nos señala como una de sus promordiales consignas "la elevación del nivel de vida de los trabajadores". Toda resolución dudosa —siempre que su transcendencia no aconseje la consulta— debe interpretarse en el sentido favorable para la economía más débil. Fijaos bien que estamos en plena etapa de avance, no en una estabilización definitiva que signifique nuestra meta, y que es misión vuestra preparar en esta forma el terreno a nuevas leyes más justas. Hay que entender las leyes beneficiosas con amplitud.

Ahora bien, el tope de esta orientación, la otra directriz necesaria de vuestro criterio, está muy clara en el punto 11 de la Falange: "Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo".

El que la ley se interprete para el trabajador económicamente más débil en sentido favorable, cuando hay equilibrio en la argumentación legal de dos decisiones, no quiere decir que deba tolerarse la más pequeña indisciplina. Por el contrario reprimiréis con la máxima energía toda rebeldía que persiga el logro de un interés, aunque sea justo por caminos diferentes al de la ley.

El desplante y la indisciplina de los de abajo y el abuso de fuerza económica de los de arriba se han terminado para siempre, y la sanción más dura que permite la ley, es mi orden que se elija en todos estos casos sin vacilar.

Creemos que está clara la orientación. Pero todavía nos queda otro extremo interesante. No queremos entender ese antagonismo que muchos cultivan entre los órganos del Estado y del Movimiento sino como manifestación de una subconciencia enemiga decidida a sabotear las nuevas concepciones en constantes ofensivas comiheras o como servicio de una falsa con-

cepción disgregadora y antiunitaria. Acostumbramos a luchar noblemente sin fintas ni emboscadas y por eso no nos importa proclamar para que lo entiendan todos que uno de los previos objetos de la Revolución nacional-sindicalista es para nosotros la conquista del Estado, mejor dicho, la liberación del Estado de toda esa serie de viejas concepciones, estilos y estructuras que son todavía lastre de épocas rebasadas. Como falangistas sometidos a la disciplina del Movimiento somos hoy para esta misión avanzada introducida en el Estado.

Però esta lucha no puede ser contra el Estado mismo —instrumento histórico de ejecución del destino de la Patria, último fin de nuestro Movimiento— sino contra las concepciones enemigas que lo deforman y lo inutilizan para su nueva función. Por eso es elemental para nosotros —sin otra limitación que la que el perfecto desempeño de los servicios marque— la protección de todas las influencias beneficiosas que en este sentido puedan representar para el Estado organismos del Movimiento que, como las Delegaciones provinciales de Sindicatos, tienen comunes esferas de contacto. Vigorizar los organismos de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS respaldando con nuestra autoridad sus decisiones e incluso confiándoles funciones propias que pueden integrarse en su servicio específico, es uno de nuestros objetivos más presentes.

Las Delegaciones de Trabajo deben vivir en armonía perfecta y compenetración constante con las Delegaciones provinciales sindicales, facilitar en lo posible su servicio y colaborar con ellas en toda la orientación político-social que sus mandos nacionales les marquen.

Las normas concretas de servir esta orientación unitaria se os irán facilitando periódicamente en forma de consignas cuya inobservancia estamos decididos a castigar con severidad.

Estas son las consignas generales servidoras del nuevo ritmo que es urgente imprimir a nuestra marcha por voluntad del jefe supremo de la Falange. Porque Franco ha dado la orden definitiva de avance en la jura del tercer Consejo nacional y no hay disculpas para la lentitud. "La etapa que comienza es de unidad, de superación, de trabajo, de dar forma y potencia a nuestra Revolución". Nuestro deber es cumplir su consigna; rápidos y alegres. Tenemos obligación de redoblar nuestro brío en la consigna de las realidades revolucionarias que se nos ordenan. Es una hora nueva la que se nos manda vivir, en que cada uno, dentro de su servicio, tiene como deber mínimo, dar el máximo rendimiento. No es aplaudir contemplativamente sus palabras nuestra misión, es servirlos en la propia trinchera en que peleamos con toda la fuerza de nuestras posibilidades y con toda la apasionada impaciencia de nuestra fé. Se rebasaran ya etapas provisionales necesarias, vamos a entrar en el verdadero campo de nuestras realizaciones puras y no podemos desaprovechar ni una sola de las posibilidades que puedan pesar en su victoria. Tenemos la orden concreta de que sea de unidad la etapa que empieza y no hemos de desaprovechar ningún resorte al alcance de nuestras manos para imponerla en la esfera que se nos confía.

Vosotros constituís en la Patria una red de hombres útiles para esta misión, más allá de vuestro estricto servicio de funcionario y estamos decididos a formar con vosotros una nueva unidad, un nuevo cuadro de combatientes eficaces para la Revolución española.

## Preocupa a los aliados el problema de los torpedeamientos

Londres.—Los problemas que plantea la guerra submarina son hoy—declarase en los centros autorizados de Londres— tan importantes como lo eran hace seis y doce meses. "No ha habido en estos seis meses —añádese— ninguna alteración sensible de la situación, como, por ejemplo, lo sería un aumento notable en los torpedeamientos. La reciente declaración hecha en los Estados Unidos, de que no se hundien los submarinos a tanta velocidad como se producen, muestra que el peligro que representan los sumergibles crece gradualmente a menos que se refuercen las medidas defensivas y ofensivas contra los mismos. Es necesaria la mayor potencia posible en el aire y en el mar, en forma de buques de escolta, si se quiere que los aliados hagan frente victoriosamente a la táctica de los submarinos".

Efe

## Desilusión en la Prensa británica sobre la entrevista de Casablanca

### Estiman los diarios ingleses que no se solucionado los grandes problemas pendientes

#### Y sienten que no asistieran Stalin y Chan-Kai-Chek

Londres.—La Prensa de la mañana ha relegado a segundo término todas las informaciones generales, para destacar, bajo grandes titulares, la entrevista de Churchill y Roosevelt y la de los generales franceses De Gaulle y Giraud.

La mayor parte de las informaciones son descriptivas y hablan del sol marroquí, de la blancura de las casas, del azul del mar, pero muy poco de las decisiones adoptadas en las mencionadas entrevistas. Los periódicos carecen, en general, de noticias objeto de comentarios, dado lo vago de los comunicados oficiales. Los diarios coinciden en elogiar a Roosevelt y Churchill, por el riesgo que han corrido en su largo viaje, pero, detrás de eso se oculta, al parecer, algún desencanto por no haber sido aclarados los grandes problemas pendientes, especialmente si se tiene en cuenta que, según se estima, la reconciliación de Giraud y De Gaulle ha sido la finalidad principal de la entrevista.

El "Times" declara que todos los planes que se adopten sólo tendrán resultados prácticos si se aleja y descarta para siempre la amenaza subma-

rina contra la navegación anglosaxónica. ¿Qué se ha conseguido en la conferencia celebrada entre Churchill y Roosevelt?, pregunta el "Daily Herald", y llega a la conclusión de que "no se han realizado las grandes cosas que, desde hace una semana llegaban de Washington. No ha creado todavía el gran consejo de las "cuatro potencias". Tampoco dice una palabra sobre los proyectos para la postguerra. Y otra esperanza no confirmada es la de que pueda quedar resueltos los problemas pendientes del Norte de África.

Por su parte, el "News Chronicle" desapruaba el hecho de que la conferencia se haya celebrado en Argel, "pues los resultados obtenidos no justifican el desplazamiento de los representantes de Inglaterra y de los Estados Unidos. Todos los temas que haber sido discutidos en otro cualquier lugar. En general, la Prensa expresa cierta desilusión por el hecho de que no hayan asistido a la conferencia los representantes de China y Rusia.—Efe.

## Los embajadores de Italia y Alemania en China y el de Alemania en Tokio están en Shanghai

### Se espera haya gran actividad diplomática

Shanghai.—Los embajadores de Italia y el Japón en China, así como el embajador de Alemania en Tokio, encuentran en Shanghai. Con motivo se espera en los medios competentes el despliegue de gran actividad diplomática.

Además ha llegado el ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno Nankin, Chuminyi, para celebrar una serie de consultas. El ministro renunció largamente con el embajador italiano.—Efe.

## PREMIOS A LA NATALIDAD

En el presente mes de Enero termina el plazo para presentación de solicitudes a las Delegaciones de la Comisión Nacional de Subsidios Familiares, de cuantas familias tuviesen o hayan tenido un número de hijos.

## La ofensiva rusa al S. E. del Ilmen ha concluido por el momento

### Los soviets han puesto en acción grandes masas y sus pérdidas son elevadísimas

Berlin.—La ofensiva soviética del S. E. del Lago Ilmen, destinada a cortar importantes contingentes alemanes de sus bases de aprovisionamiento, ha concluido por ahora, anuncian los círculos militares alemanes. Los bolcheviques han puesto en acción grandes masas de hombres, que han sufrido elevadas pérdidas. Quinientos diez y siete tanques rusos han sido destruidos y los prisioneros capturados son 1.395. Las fuerzas del Reich conservan sus posiciones de mayor importancia.—Efe.

Berlin.—Noventa y siete aviones

han perdido los bolcheviques, en el curso de los cinco días últimos, en el sector meridional del lago Ladoga, solamente.—Efe.

## CONTINGENTES DE TROPAS DIEZMADOS

Berlin.—Los aviadores alemanes y rumanos destruyeron, hoy, cinco aviones soviéticos en el sector del curso medio del Don y Norte del Donetz, anuncian los círculos militares berlineses. Además —añaden— diezmaron grandes contingentes de tropas en marcha y columnas motorizadas que se dirigían a los frentes.

Efe

¿Desea estudiar una carrera? ¿Desea preparar e a oposiciones? ¿Desea una preparación especial?

¿Todo ello cómodo y eficazmente en su propia casa? Escriba su pérdida de tiempo a BARRIO-MARILENA, Antonio Acuña 3 MADRID y recibirá toda clase de detalles.